



Wien, am 13.01.2025

***An die Vertreter:innen der Parteien FPÖ und ÖVP,
Sehr geehrte Damen und Herren,***

sie befinden sich derzeit in Koalitionsverhandlungen und treffen Entscheidungen, die Auswirkungen auf unsere Gesellschaft haben. Die Zeiten waren immer schon bewegt und herausfordernd. Aufgrund zunehmender Polarisierung, gesellschaftlichem Wandel, zahlreicher Krisen und der schwierigen Finanzlage erscheinen die derzeitigen Herausforderungen aber doch etwas größer und erfordern besondere Aufmerksamkeit und Sensibilität.

Mit dieser Stellungnahme möchten wir, das KiJu-Netz Wien, auf den Wert offener außerschulischer Kinder- und Jugendarbeit aufmerksam machen. Offene außerschulische Kinder- und Jugendarbeit wirkt auf vielen Ebenen. Vor allem aber ist unsere Arbeit verbindend. Wir bieten und schaffen Begegnungsräume, moderieren diese und vermitteln zwischen den unterschiedlichen Personen und Gruppen. Wir unterstützen junge Menschen in ihrer Identitätssuche und Persönlichkeitsentwicklung, beraten und begleiten, sind Ansprech- und Vertrauenspersonen, gestalten Programme für Freizeit, informelle Bildung und vieles mehr. Im Rahmen professioneller Beziehungsarbeit knüpfen wir Beziehungen zur Zielgruppe und unterstützen junge Menschen individuell mit dem Ziel, ihre Lebenssituation nachhaltig zu verbessern. Mit wenigen Worten: offene außerschulische Kinder- und Jugendarbeit wirkt verbindend, integrativ und präventiv. Sie leistet damit einen wesentlichen Anteil zur Förderung des gesellschaftlichen Zusammenhalts.

Im Kontext von Präventionsarbeit verweisen wir aufgrund der aktuellen Diskussion über Strafmündigkeit darauf, dass eine Senkung der Strafmündigkeit, keinesfalls der Förderung der Entwicklung junger Menschen dient, sondern längerfristig eine Verschlechterung der Lebenssituation herbeiführt. Gelingende Präventionsarbeit hilft dabei, kostenintensivere Resozialisierungsmaßnahmen zu vermeiden. Im Bewusstsein, dass es Maßnahmen für delinquente Strafmündige braucht, sehen wir hier die Notwendigkeit des Ausbaus sozialarbeiterischer, sozialpädagogischer und therapeutischer Maßnahmen, welche delinquente Verhaltensweisen, im Sinne der Menschen- und Kinderrechte, altersadäquat bearbeiten.

Gerne stehen wir Ihnen unter office@kijunetz.at für allfällige Fragen zur Verfügung.
Nähere Informationen zu den Vereinen des KIJU-Netz finden sie unter www.kijunetz.at

Mit besten Grüßen,

die im KiJu-Netz Wien vertretenen Vereine

Verein JUVIVO/ Verein KIDDY & CO/ Verein Q:WIR/ Verein RETTET DAS KIND WIEN/ Verein CULT - Jugendarbeit wirkt!/ Verein WIENER FAMILIENBUND/ Verein BALU & DU/ Verein ZENTRUM AICHHOLZGASSE/ Verein BACKBONE/ Verein INSTITUT FÜR ERLEBNISPÄDAGOGIK/ Verein BAHNFREI